

自分の力を精一杯発揮しながら、仲間とともに地域で心豊かに生きる子どもの育成
(めざす子どもの姿)「自分から 自分で せいっぱい」自分らしく輝く子ども



Rainbow

令和4年8月 須坂市立須坂支援学校 学校だよりNo52

2学期が始まりました

8月23日(火)から、84日間の2学期がスタートしました。



新型コロナウイルス感染症の感染警戒レベルが上がっていることから、今回は、各教室で、校長先生のお話のスライドを見るなどして始業式を行いました。中学部の教室では、校長先生のお話の後、生徒会長から、「進路をよく考えて決めます。最後となる中学部生活を、みんなと一つ一つ大切に過ごします。最後まで生徒会長としてがんばります」などの発表がありました。



2学期が始まって1週間、各部では、早速、子どもたちが生き生きと活動に取り組み始めています。

○小学部そら・ほし組生活単元学習

「そらほしうんどうかいをたのしもう」

前庭で、どんちゃんや、きりんさんの口に玉を入れる「玉入れ」などを楽しみ始めました。そら・ほし組の友だちや先生と、前庭の「そらほしうんどうかい」で、玉入れやかけっこを存分に楽しんだ後は、須坂小学校のお友だちとの運動会へ発展していきます。



「どんちゃん、おやつだよ」(玉入れ)

○小学部にじ組生活単元学習「にじ組まつりをやろう」

魚釣りや、射的、水風船などを手作りして楽しんでいます。お面や、お祭り会場の飾りも作って、みんなで楽しい「にじ組まつり」をつくり上げています。



「魚釣り、射的、楽しいよ」

○中学部生活単元学習

「ショップ レインボーの製品をつくろう」

中学部のお店「ショップ レインボー」で販売する製品を作り始めました。木工班では、廃材を活用してベンチの製作、手工芸班では、キャンドル、サンキャッチャーの製作をしています。

中学部で栽培しているぶどうも収穫できました。秋の味覚を楽しんでいます。



「ドリルで穴を開けます」 「ぶどうが採れたよ」



始業式の竹村信之校長先生のお話から

みなさん、おはようございます。22日間の夏休みが終わり今日から2学期が始まりました。2学期は今日8月23日から12月27日まで84日あります。

暑い夏から、実りの秋、そして12月の寒い冬まで、それぞれの時期にいろんな活動がありますが、元気にたくさんの経験をして成長していきます。たくさんの行事や活動があるので、少し紹介します。

まず小学部のみなさん、9月には元気いっぱい体を動かす活動があります。小学部のミニミニ運動会そして、小学校と合同の運動会、いろんな運動にチャレンジしましょう。

11月には音楽会があります。音楽に合わせて楽器の演奏をしたり体を動かしたりと、楽しく自分らしくせいっぱい表現しましょう。

2学期にも楽しい生活単元学習がたくさんあります。自分から思いっきり活動できるといいですね。



1学期に引き続き、須坂小のみなさんと一緒にいろいろな活動を楽しんで、さらに交流を深めていけるといいですね。

中学部のみなさん、2学期も作業学習で製品作りや校内実習があります。自分の活動に精一杯取り組みましょう。販売も楽しみにしています。

去年は初めて「みすずまつり」が行われ、自分たちが楽しむだけでなく、小学部のみなさんや常盤中のお友だちも招待して一緒に楽しみました。今年もさらに盛り上がる活動を期待しています。

カレンダーづくりや、太鼓の演奏なども精一杯取り組んでください。

84日間の2学期、学校生活のいろんな場面で、みなさんが「自分から、自分で、精一杯」活動して、だれもが、「自分らしく輝く」姿をたくさん見られるといいなあ、と期待しています。友だちと、先生方と一緒にがんばりましょう。



～夏休み中の職員研修で学んだことを、2学期の子どもたちとの生活に生かしていきます！～

○こんな研修に取り組みました

・生活単元学習の授業づくりと評価について(講師:北信教育事務所 遠田敦指導主事) 7/27

・交通ルールの厳守・飲酒運転の根絶に向けて 7/28

(講師:交通安全センター指導員4名)

・通常学級で学習に苦戦している子どもへの支援 7/28

～合理的配慮とユニバーサルデザインの視点による授業づくり～ (講師:長野養護学校 吉田希先生)

・特別支援教育におけるESD 7/29

(講師:須坂市教育委員会ESD推進員 月岡英明先生)

・上高井教育会夏期講演会 7/29

講演「宇宙で気づいた大切なこと」(講師:JAXA 宇宙飛行士 油井亀美也さん)

・長野県特別支援学校全県研修 8/3

本校から、林麻由先生が、「地域に根ざした特別支援教育」について発表

・キャリアアップ研修(他校での発表研修) 8/3

須坂小 平川達也先生・牧野志保先生の実践発表

「特別な配慮を必要とする児童が、公的に認められる学級づくりはどうあったらよいか」(平川達也先生)

「ひとりひとりを大切にしたい指導支援に向けて」(牧野志保先生)

・須坂支援 特別支援教育コーディネーター研修 8/4

中核特コ研修報告・特別支援教育コーディネーターに求められるもの(発表:須坂支援学校 北村翼先生)

・全日本特別支援教育連盟 関東甲信越地区特別支援教育研究協議会 8/5

記念講演「心の健康から見た特別支援教育」

(講師:信州大学医学部心の発達医学教室 教授 本田秀夫先生)

・ICT活用研修(講師:長野県ICT活用リーダー 青木高光先生) 8/18

・講演「障がいのある子どもたちへの就学指導 ～自尊心を大切に～」 8/19

(講師:清泉女学院大学 准教授 北村千草先生)



～酒酔い体験ゴーグルをかけて飲酒疑似体験～



～「つながり、かかわり、発信する」特別支援教育のESD～

～前庭に木のフェンスを設置しました～

前庭の石垣が老朽化してきたため、安全確保のため、夏休み中に、フェンス設置の工事を行いました。万が一、石垣が崩れても、子どもたちは安全に過ごすことができます。



【今後の主な予定 9月】

・個別懇談会③ 9月1日(木)

・個別懇談会④ 9月2日(金)

・個別懇談会⑤ 9月5日(月)

・須坂小・支援学校(小学部)運動会 9月18日(日) ※振替休日 9月20日(火)(小学部)

・小学部6年修学旅行 9月29日(木)～30日(金) ※振替休日 10月3日(月)(小学部6年生)

・中学部 常盤祭(常盤中学校文化祭)参加(作品見学等) 9月30日(金)

※10月3日(月)、中学部は登校となります。

(文責:教頭)